

### El primer ministro inglés pronuncia su declaración sobre la situación actual de la guerra. Dice que las rutas con Birmania serán abiertas el 17, cuando expire el tratado con el Japón

#### En lo de Dakar hubo errores e incidentes, y ello ha sido objeto de medidas disciplinarias.— 8.500 muertos y 13.000 heridos por los bombardeos de Inglaterra. El objetivo inglés es minar la capacidad de producción de Alemania

Londres.—El primer ministro británico, mister Churchill, ha hecho esta tarde una declaración ante la Cámara de los Comunes. El ministro estuvo corto en su exposición. Se refirió a la cuestión internacional y a la situación actual de la guerra, diciendo entre otras cosas que las rutas de Birmania y la China serán abiertas próximamente, en cuanto expire el plazo del acuerdo anglo-japonés, que como es sabido termina su plazo el próximo día 17 de los corrientes.

Se refirió después el primer ministro al asalto de Dakar, y manifestó que se habían producido sobre el mismo incidentes y errores que era necesario aclarar y se habían adoptado medidas discrecionales para investigar el objeto de ciertas actuaciones. Se ha procedido a adoptar algunas medidas de carácter disciplinario. El Gobierno inglés se informó de que varios barcos de guerra franceses se dirigían hacia el Estrecho y hacia Gibraltar, pero fue demasiado tarde para impedirlo cuando se dio aviso a las autoridades inglesas.

Se refiere después Churchill a las víctimas producidas por los bombardeos alemanes sobre Inglaterra y dice que hasta el pasado sábado el número total de muertos por los bombardeos desde el comienzo de la gran ofensiva aérea el 7 de septiembre ha sido de 8.500 y el de heridos sobrepasa la cifra de los 13.000. Cree que los daños infligidos a la aviación enemiga harán el que ésta no pueda aumentar la cifra de los cuatrocientos aviones que por término medio vuelan diariamente sobre la Gran Bretaña.

En relación con las represalias contra Alemania afirmó el primer ministro británico: Nuestra finalidad propia y única es la de ocasionar el mayor perjuicio posible a la capacidad constructiva de Alemania que es el principal objetivo de ataque en esta guerra.—Efe.

Berlín.—Semi-oficialmente se anuncia, que aprovechando el tiempo favorable, los aviones ingleses lograron atravesar anoche la barrera de defensa anti-aérea, llegando hasta la capital del Reich. Los pocos aparatos que pudieron alcanzar Berlín arrojaron sus bombas al azar y sin objetivo militar. Fueron bombardeados varios hospitales, entre ellos el de Robert y uno de niños, y otro de madres lactantes. Estos dos últimos situados en el Noroeste de la ciudad.—Efe.

### Durante la noche última grandes formaciones de aviones han atacado Londres y sus arrabales. Son también bombardeados Escocia y el País de Gales

#### En Liverpool, Manchester y Edimburgo se producen incendios de gran extensión al ser bombardeados los objetivos de estas importantes ciudades inglesas. La aviación británica bombardea los puertos del Canal y los objetivos militares de Berlín

Berlín.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas dice en su comunicado de hoy que durante los ataques realizados por las importantes formaciones de aviones de combate alemanes de represalia contra Londres y otros puntos

de Inglaterra en la última jornada fueron arrojadas un gran número de bombas de pesados calibre sobre las instalaciones ferroviarias de la capital inglesa y sobre las del Támesis, así como sobre los grandes depósitos de la Compañía

de las Indias Occidentales, causando en todas ellas grandes daños. En estos ataques se distinguió notablemente la formación aérea mandada por el mariscal Keiserling.

También fueron bombardeados y alcanzados otros objetivos militares del Sur de Inglaterra y en olas sucesivas fueron arrojadas bombas de calibre medio y pequeñas sobre las instalaciones del tráfico, estaciones, depósitos de aprovisionamiento y otros establecimientos industriales y comerciales de Londres.

Según las informaciones que hasta ahora se han recibido, el número de víctimas y el de daños ocasionados por estos bombardeos no es muy grande si se tiene en cuenta y se relaciona con la amplitud de éstos.

## EDITORIALES

### Vindicación

El Ayuntamiento de San Sebastián, en una de sus últimas sesiones, ha tomado el acuerdo de vindicar la memoria del Cura Santa Cruz. Propongo la celebración de varios concursos. Y acuerda dirigirse a la Dirección General de Propaganda para que mande eliminar de ciertos libros los conceptos calumniosos contra el famoso Párroco de Hermitage.

Lo mismo del Cura Santa Cruz en las Cruzadas Carlistas, que de los célebres Obispos y frailes que alentaron al pueblo a la guerra de la Independencia, que de los que acompañaron a nuestros Reyes en las guerras contra el poder musulmán, el enemigo babea siempre con tal de producir la confusión, engendrar el des crédito y achicar la creencia de las Causas que ellos inspiraron. Y con tal de difamar en el pueblo humilde a la Santa Iglesia.

Viniendo a otro orden inferior de cosas, tampoco perdona al Carlismo su intrinsecidad. Y como no se atreven a combatir directamente nuestro trilema sagrado, hay que combatir nuestra táctica como lo hacen los conformistas de todos los tiempos, y hay que querer embebeber a nuestros hombres como lo significan los libérrimos de todos los matices.

No nos extraña esa campaña insidiosa contra el Cura Santa Cruz, el célebre guerrillero carlista y después heroico misionero jesuita; campaña que denuncia el Ayuntamiento donostiarra.

### De Gibraltar Reaparece nuevamente el "Chivato" que tiene en alarma casi constantemente a la población

#### Evacuación de niños

Algeciras.—De bastante incertidumbre ha sido para los gibraltareños la pasada noche, ya que desde las seis menos cuarto de la tarde de ayer, hasta pasada, las ocho de la mañana, Gibraltar estuvo sometida, a una casi constante alarma, producida por la presencia del "Chivato". Este se presentó a explorar los alrededores de los muelles. El fugo de los anti-aéreos le hizo alejarse; pero ya de noche, volvió a hacer su aparición, y según parece para cerciorarse de qué cruceros o acorazados se hallaban acodado al puerto.

No es que nosotros hayamos de aprobar, sin más, todas las actividades del famoso guerrillero carlista. Tampoco vamos ahora a fijarnos en los valiosos servicios que prestó a la Causa de Don Carlos, y cómo reaccionó aquel hombre ante los proyectos del liberalismo en el Norte de España.

No nos extraña nada de eso. Pero no nos molesta. Por injusta y por inoportuna. Fuera todo lo contrario, tuviere razón y oportunidad. Y nos dolería igual. Por tratarse de un sacerdote. Y por la precipitación e ignorancia con que se trató, a veces, cosas tan altas. ¿A qué viene eso!

Ha proseguido por los aviones alemanes la colocación de minas a lo largo de los puertos británicos. Durante la última noche los aviones ingleses penetraron en el espacio del área del territorio alemán y el objetivo principal de estos aparatos fue Berlín, pero gracias a la pronta y bien llevada acción de las defensas anti-aéreas alemanas la mayor parte de los aviones hubieron de cambiar de dirección. Algunos de los aviones que trataron alcanzar la capital del Reich volvieron a bombardear varios hospitales, sien do también alcanzadas casas, cobertizos, vías férreas, etc.

Los daños materiales ocasionados fueron bastante importantes y hubo que aumentar buen número de muertos y de heridos de entre la población civil. Antes de llegar a bombardear Berlín dos de los aparatos de bombardeo ingleses fueron derribados por nuestras defensas. El total de los aparatos derribados al enemigo durante la jornada última ha sido de treinta y dos. Trece de nuestros aparatos no han regresado a sus bases.—Efe.

Esta madrugada, a las cinco y veinte, volvió a hacer aparición, y se le hicieron de cinco a seis disparos, desapareciendo, pero otra vez volviendo a aparecer a las ocho, no apareciendo más, en toda la mañana, al ser despejado por os cañones anti-aéreos.—Cifra.

Por eso, nosotros hemos de hacer siempre todo lo contrario. Y como goza el enemigo siempre que algunos católicos, la conducta del Clero. No saben éstos que ese juicio—cualquiera que sea—perdido siempre al Magisterio más altísimo y santísimo de la Iglesia.

Los daños materiales ocasionados fueron bastante importantes y hubo que aumentar buen número de muertos y de heridos de entre la población civil. Antes de llegar a bombardear Berlín dos de los aparatos de bombardeo ingleses fueron derribados por nuestras defensas. El total de los aparatos derribados al enemigo durante la jornada última ha sido de treinta y dos. Trece de nuestros aparatos no han regresado a sus bases.—Efe.

Londres.— Los Ministerios del Aire y de Seguridad Interior de la Gran Bretaña dicen en su comunicado de esta mañana que el enemigo efectuó durante la noche última un importante raid sobre el territorio de la Gran Bretaña. Un gran número de bombas fueron arrojadas por los aparatos alemanes sobre Londres y sus arrabales. También fue alcanzada y bombardeada una ciudad del Noroeste de la Gran Bretaña.

Fueron igualmente bombardeados los campos de aviación instalados en los territorios ocupados por Alemania.—Efe.

Algeciras.— Hoy ha tenido lugar la última evacuación de niños de Gibraltar. Esta es la última que se efectúa según lo ha requerido el "Diario Oficial" de Gibraltar en la orden publicada sobre evacuación forzosa de la población civil infantil. En la orden se anuncian severas medidas y castigos para los contraventores de esta disposición.—Cifra.

26  
na  
neutral lo  
Tratado de  
be ser espa  
ha sabido  
tratados, que  
a medios pa  
de sus pla  
nos ha am  
ciencias pro  
nos ha com  
llevado ven  
En guerra  
para España  
una, como la  
s ra en sus  
y no ha de  
de humillar  
Gobierno; fue  
sus pretensio  
Gibraltar es  
para nosotros.  
amiga la que  
der lo que es  
estra Patria.  
er nuestro,  
a español si  
tendiendo las  
es nacionales  
nacer respetar  
s para que  
o que por  
as e históric  
ta meridional  
puede ser el  
evas conquis  
desras reinv  
el porvenir.

na cor-  
caballo

Se levó a la er  
a mala, in  
un pinchazo, y  
ciencias, cr  
ción, fué re  
hería. Al car  
ocada de Mar  
pidió la orde  
a quien se e  
llevó a la er  
re una corna  
e atravesó el  
rás del femur  
ene situada en  
y tercio infe  
derecho, le ir  
os y a parte  
extensión de  
y penitente  
fundidad. Des  
ch la enferme  
do con as de  
nes al Santorío  
egido a her  
frente por de  
o toro e espe  
sin que afor  
cible lesión  
ortancia.  
confirmaba e  
nativa, estu  
primero y fu  
segundo.  
espárragos, y  
zica.  
OCASION  
an platead  
esetas.  
desetas.  
objeto de pla  
evos, 775.



# VITORIA AL DIA NOTAS DE SOCIEDAD

## GUION

Poco en estas veinticuatro últimas horas. El sol parece que se cansa de lucir. En bañera la temperatura y el agua ya ha amenazado esta mañana, aunque en las tuberías de Gorbear continúa la escasez. Sigue sin haber agua por las mañanas.

Esta tarde, la charla-recital de Urraca Pastor. Al acto han sido invitadas las Corporaciones y promete verse muy concurrido.

El Novenario del Pilar con gregas estas noches en San Pedro a un devoto gentío de la Patrona de la Hispanidad.

Y va suena el nombre de la Rifa de San Antón. El alcalde ha ido a Madrid para gestionar.

Hoy en puestas ferias de Salvañera. Mucha gente y abundantes transacciones.

### Centros oficiales

#### DIPUTACION

Ayer estuvo en este centro oficial, visitando al presidente en funciones de la Corporación, el señor Cortázar, que en nombre de la Sociedad "Amigos de Laguardia" solicitó ciertos arreglos de camino, y carreteras y reformas en dicha localidad riojana.

Hoy, por la tarde, se celebrará en el Palacio de la Diputación Junta de Puericultura.

Ha sido invitada la Diputación a la charla recital que esta noche, a las siete y media, dará la señorita María Rosa Urraca Pastor.

#### AYUNTAMIENTO

El alcalde propietario, don Rafael Santaolalla, ha salido para Madrid al objeto de gestionar personalmente, en el Ministerio de Hacienda la concesión del correspondiente permiso para la celebración de la tradicional Rifa de San Antón, a beneficio del Hospicio vitoriano, en la forma que todos los años se acostumbra a hacer el día 17 de enero.

El señor Santaolalla se propone estar esta noche, o mañana, de regreso de Madrid.

Se encontraba esta mañana al frente del despacho de la Alcaldía el teniente de alcalde, don Fernando Verástegui, quien carecía de noticias para la prensa.

Mañana celebrará sesión ordinaria la Comisión Permanente Municipal, figurando en el Orden del día de la sesión asuntos de puro trámite.

#### JUZGADO DE RESPONSABILIDADES POLITICAS DE VITORIA

En este Juzgado se tramita Expediente de Responsabilidad Política contra los siguientes inculcados:

Carlos Puéllas Aguirrezábal, vecino de Vitoria.

José Martínez y García de Albéniz, vecino de Vitoria.

Carlos Gados Uriarte, vecino de Vitoria.

Manuel Hormaechea Trojaola, vecino de Aramayona.

Francisco Urizar Iraola, vecino de Aramayona.

Demetrio Fernández de Eribe y Zárate, vecino de Elosu.

Victoriano Astondoa Unzueta, vecino de Elosu.

Félix Zarrandona Larracochea, vecino de Llodio.

Cuántas personas conozcan la actuación política y bienes de los inculcados deberán declarar ante este Juzgado o ante los de Primera Instancia o Municipal del pueblo de su residencia.

#### EDICTO

A los efectos de cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 50 de la Ley de 9 de febrero de 1939, en el expediente número 314-370 de los que instruyo, se cita, llama y emplaza a doña Pilar Zulaica Lafuente, mujer y heredera legal del inculcado Antonio San Martín Ugarte, para

que comparezca en este Juzgado, Fuentos, 8, en el término de tres días a contar de la última publicación del presente anuncio.

Dado en Vitoria a 7 de octubre de mil novecientos cuarenta.—El Juez Instructor, Emigdio C. de la Riva.

### Falange Española Tradicionalista y de las JONS

#### SECCION FEMENINA

Se ordena a todas las afiliadas que están destinadas para las clases de canto, se presenten el día 9 del corriente mes, en Elvira Zulueta núm. 5, a las cinco de la tarde o en Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, a las siete y media.

De no acudir serán sancionadas con una multa de 10 pesetas, en sellos José Antonio.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Vitoria, 7 de octubre de 1940.—La regidora de música.—V.º B.º, la delegada provincial, Sofía Valero.

#### CURSILLO DE DIVULGACION RURAL

Continúan celebrándose los cursos para Divulgadoras Rurales organizados por la Sección Femenina.

Por la mañana el Dr. don José María Mingo desarrolló el tema "Peculiaridades del recién nacido. Niños gemelos y prenatales. Cuidados higiénicos del niño. Habitación cuna y vestidos".

Por la tarde don Pedro Ortiz habló sobre la fiscalía de la vivienda, o sea, las condiciones de las casas dentro del medio rural.

A continuación, clase de canto.

Mañana, día 9, se presentarán

### Solemnidades vitorianas

## El día del Pilar, Pontifical en la Catedral

Con la piedad y gusto que caracterizan a la Corta de Señoras y a los Caballeros de la Virgen del Pilar, está, en San Pedro, encantadora la Capilla del Pilar.

El pueblo vitoriano que durante todo el año en los Rosarios centintos y en las visitas a la Capilla tanto honra a la Virgen del Pilar, llena estos días la Iglesia de San Pedro durante el Novenario de la Virgen del Pilar.

El M. I. Canónigo Penitenciario Dr. Pérez Ormazábal expone con mucha unción temas de la mayor práctica de devoción mariana, aplicables en gran modo al piadoso auditorio que todos los días en gran número le oye con tanto interés.

Este año nuestro amadísimo Prelado ha querido rodear esta solemnidad de la Virgen de la Hispanidad, del mayor esplendor determinando los siguientes

## De Enseñanza

Salamanca.—El Cardenal Pizzardo, Prefecto de la Sagrada Congregación de Seminarios y Universidades de Estudios, ha enviado al Nuncio Apostólico en Madrid una carta aprobando el establecimiento de una Universidad Pontificia en Salamanca, con los Facultades de Sagrada Teología y de Derecho Canónico.

Expresa cómo el Santo Padre ha visto con singular complacencia que quiera establecerse esa Universidad en la ciudad más famosa en la historia cultural de España y el que las mayores Ordenes Religiosas se propongan prestar su colabora-

en esta Delegación Provincial, Manuel Iradier, 8, de 10 a 1 y de 4 a 7, las afiliadas siguientes:

Juana Mary Elizagarate, Felisa Castro, Julia Criado, María Jesús Arraiz, Victoria Torres, Eufemia Fernández, Lucía Martínez, Amalia Santos y Concha Rz. de Apodaca.

### Noticias

#### SERVICIO METEOROLOGICO

A las ocho de esta mañana: Presión atmosférica, 717,8. Termómetro seco del psicrómetro, 10,4. Termómetro húmedo, 10,4. Humedad, 100. Temperatura máxima, 25,2. Temperatura mínima, 9,5. Agua en las últimas veinticuatro horas, 0,1. Estado del cielo, cubierto. Viento, calma.

#### FARMACIA DE GUARDIA

Esta noche queda de servicio para el despacho de recetas firmadas por facultativo, la farmacia del señor Zulueta. Dato, número 24.

#### HOSPITAL CIVIL

En este benéfico Establecimiento hay en el día de hoy 98 hombres y 108 mujeres.

#### MATADERO MUNICIPAL

Reses sacrificadas: 2 bueyes con 469 kilogramos. 4 terneras con 169. 155 carneros con 1.607. 71 ovejas con 1.076. 9 cerdos con 949. Derechos: pesetas 1.519,58.

#### PRISION

Existen en el día de hoy: 718 hombres y 4 mujeres.

#### Lea usted

#### PENSAMIENTO ALAVES

### VIAJES

De Madrid ha regresado el industrial de esta plaza, y querido amigo nuestro don Constantino Larrea.

—Ha llegado a nuestra ciudad el nuevo Catedrático de Historia de la Literatura, señor Orozco.

—Para Burgos ha salido don Juan Elorriaga Ortiz.

#### NECROLOGICAS

En la ciudad de Buenos Ai-

confortado con los Santos Sacramentos, ha fallecido, a la avanzada edad de 74 años, el señor don Jerónimo Ruiz de Apodaca y Azúa, empleado de Arbitrios (jubilado).

Con tan triste motivo enviamos a sus afligidos hijos doña Victorina, don Bruno (agente de Investigación y Vigilancia) y doña María; hija política doña Constanza Herrán; hermana don Nicasio; nietos José Ramón y María Nieves Ruiz

**SEÑORA**

Visite la Exposición de modelos alta fantasía, que LOLA MARTIN presenta los días 8 al 12, en DATO, 34, 1.º

res, lugar de su residencia, falleció el día 8 del pasado mes de septiembre don Antonio Aguirre y Acha (q. e. p. d.), hermano de nuestro buen amigo don Simeón, Secretario del Tribunal Tutelar de Menores de esta capital, a quien acompañamos en su justo dolor.

En suelto necrológico, anunciamos los sufragios en favor del alma del finado.

—En la mañana de hoy, y

## Sesión de la Comisión Provincial

Hoy ha celebrado sesión la Comisión Provincial de Alava, aprobando entre otros, los siguientes asuntos:

Don Ramón Leceta, contratista de las obras de caminos vecinales de Urturi y Angostina, solicita el abono de alguna cantidad como compensación a la aplicación del subsidio y Ley de Descanso Dominical a citadas obras.—Reconocer cantidades para la liquidación final.

Escrito del señor alcalde de barrio del pueblo de Eguino, solicitando la cesión de unos molinos para la construcción de unos antepedros de unos puentes.—No es posible acceder a sus deseos.

Don Félix Ruiz de Arcaute, vecino de Lopidana, solicita la cesión de una apisonadora para el arreglo de un camino vecinal que está construyendo hasta su domicilio desde la carretera de la Azucarera a Aránguiz.—Que cumpla el Reglamento de Carreteras.

Escrito de la Junta Administrativa de Apérregui, pidiendo autorización para apantalar en el trozo del camino correspondiente a su pueblo 455 metros cúbicos de piedra, para su mejor arreglo y conservación.—Que se ponga de acuerdo con el contratista y el capataz del distrito.



### HERNIADO

**¡NO MAS BRAGUEROS!!**  
Recobre su salud y bienestar con el maravilloso "Super Elevador de Alta Inducción Automática" (patentados) verdadero obturador antihermario. No llevar tirantes bajo ninguna presión únicamente sobre la región herniaria y a voluntad del paciente, ocupan un solo centímetro, y siguen los movimientos del cuerpo. Facilidades de pago. Modelos desde 100 ptas.  
El propio Director recibirá gratis en VITORIA el viernes día 11 en el Hotel Francia, de 9 mañana a 7 tarde.  
Instituto Ortopédico "ESPAÑA". Aragón, 88 y Viladomat, 175.—BARCELONA.

y la Diputación se encargará del machaqueo de la piedra.

El alcalde del pueblo de Arlucea, solicita recursos forestales de su monte común con destino al arreglo de las calles del pueblo.—No ha lugar a lo solicitado.

Expediente en solicitud de mázales del monte común de Alda, para el vecino don Pablo Alda, con destino a la fabricación de cisco.—Aprobar la diligencia y que se haga el abono correspondiente en Tesorería.

Don José Segorbe, vecino de Landa, solicita autorización para roturar un terreno y aprovechar el agua de una fuente.—A informe de la Dirección de Montes.

Escrito de las Juntas Administrativas de Herena y San Miguel interesando recursos forestales de su monte común para pagar una deuda y reparar unos caminos.—Reclamar la remisión de datos.  
Expediente de concesión de recursos forestales al Concejo de Bujanda para pago de obras de un camino a San Román de Campezo.—Que ingrese en una libreta la cantidad que obtuvo de la venta de los recursos para el camino de San Román.

Quieras que no, lector católico, perteneces a una Iglesia que tiene por mandato de Cristo la obligación primordial de extenderse por todo el mundo. Esa extensión no se puede realizar sin la cooperación de todos los que somos sus miembros. Sin la tuya, por consiguiente.  
¿Has cumplido alguna vez con el deber que te impone esa cooperación?  
Apresúrate, si no lo has hecho ya, a cumplirlo el próximo día 20, inscribiéndote, en la Obra Pontificia de la Propagación de la Fe.

**POLICARPO PALACIOS**  
Ofrece su nuevo despacho POSTAS 27 ULTRAMARINOS

**DECANO. MILENARIO**  
Coñacs CABALLERO

# Seis nuevos grandes incendios se han producido en Londres por efecto de los bombardeos de la pasada noche

## Esta madrugada duraba el fuego de los mismos. - Potentes bombas sobre Liverpool y Manchester. - La aviación inglesa ha atacado Rooterdam y ha fracasado en un intento sobre Amsterdam

Berlín.—Según las informaciones recibidas hasta la mañana de hoy, el número de aviones británicos derribados en el curso de la jornada última y la noche pasada, incluso los dos bombardeos que fueron derribados en las inmediaciones de Berlín, y antes de su bombardeo, se eleva al de veintinueve. Los aparatos alemanes perdidos, son once.—Efe.

Berlín.—Se sabe que las formaciones aéreas alemanas, fuertemente protegidas, bombardearon intensamente durante la noche Londres, Manchester y Liverpool en sus principales y más importantes instalaciones militares.

Se han producido seis nuevos y grandes incendios en la ciudad de Londres, y ha sido alcanzado y destruido un importante nudo ferroviario del centro de la capital, el cual fué alcanzado de lleno por las bombas pesadas alemanas.

En el Norte de Inglaterra fué también alcanzado un importante centro de producción.—Efe.

Berlín.—Según comunica la

Agencia "Transocean" durante la última noche, no solo Londres ha sufrido el castigo de los bombardeos de la aviación germana, sino también fueron arrojadas potentes bombas sobre Liverpool y Manchester, las cuales ocasionaron graves daños en importantes objetivos militares de ambas ciudades y puertos ingleses. En Londres fueron producidos por efecto de las bombas, seis nuevos incendios, los cuales duraban aún al amanecer de hoy.—Efe.

Berlín.—De fuente competente se dice que hasta la mañana de hoy martes, habían sido derribados veintinueve aparatos ingleses, incluidos los dos aparatos de bombardeo británicos que sobre Berlín fueron derribados en el ataque inglés de anoche.—Efe.

Amsterdám.—Oficialmente se anuncia que se han producido ocho muertos y numerosos heridos en un ataque llevado a cabo por la aviación inglesa sobre la ciudad de Rooterdam y sobre otras localidades holandesas. En una ciudad de Holanda

septentrional, fueron destruidas una casa de uno de los barrios y se ocasionaron otros daños de alguna importancia. Dos personas de la población civil fueron muertas por efecto de las bom-

bas y una tercera fué alcanzada, también, ocasionándose graves heridas.

En el bombardeo de las Islas Texel, fué muerto un marinero holandés y un poco después de

iniciado fracasó un ataque contra un campo de aviación, fracasando también otro ataque contra la ciudad de Amsterdam.—Efe.

# Nuevamente las formaciones aéreas británicas atacan y bombardean a un convoy italiano que navegaba por el Mar Rojo

## Las tropas italianas ponen en libertad a un soldado egipcio del que se ha comprobado no hizo armas contra Italia

Roma.—Cuartel General de las fuerzas armadas italianas. Comunicado núm. 123 correspondiente al día 8 de octubre de 1940:

Uno de nuestros sumergibles ha hundido a una lancha armada inglesa.

En el África occidental fué torpedeado y hundido un barco italiano de 1.800 toneladas.

En el África Oriental, cerca de Kabulo (Kenya), una de nuestras patrullas rechazó al enemigo.

En el Mar Rojo otra de nuestras formaciones aéreas de combate bombardeó nuevamente al convoy de barcos del que

se hace mención en uno de los anteriores comunicados.

El enemigo realizó varias incursiones aéreas sobre algunas localidades, y el enemigo fué alcanzado y atacado en el bajo Sudán.

Todos los aviones regresaron a sus bases.—Efe.

Roma.—El Alto Mando de las fuerzas armadas italianas dice haber sido puesto en libertad un soldado egipcio que fué hecho prisionero de las tropas italianas en las proximidades de Sidi-El-Barrani y del que se ha podido comprobar que no hizo armas contra Italia ni apoyó en su campaña a los ingleses sino que por és

tos fué llevado a Marsa - Matruh para enlace de aprovisionamiento, pero al equivocarse de camino fué a dar a un campo italiano, siendo capturado. Se ha notificado el caso al embajador de los Estados Unidos en Roma, que es el encargado de los intereses de Egipto en Italia, para que resuelva el asunto en la forma que estime conveniente y facilite la vuelta a su Patria del soldado egipcio capturado por las tropas italianas en África.—Efe.

Lector: Haced vuestras compras y solicitud los servicios de los anunciantes de este diario.

# Entrega de unas Banderas a los Regimientos de guarnición en Zaragoza

## El acto se efectuó esta mañana Comienza sus sesiones el Congreso Mariano

Zaragoza.—Se encuentra en esta capital la peregrinación de la Archidiócesis de Valladolid, compuesta por más de 1.800 peregrinos de ambos sexos, y en la que vienen también 41 enfermos del Hospital de la Virgen de Lourdes con sus enfermeras y Hermanas de la Caridad.

Al frente de la peregrinación viene el Arzobispo de Valladolid, doctor García y García y el presidente de la Diputación del Gobernador civil; el alcalde que ostenta la general de la división y otras representaciones de la Universidad, etc.

Va una numerosa representación de las Juventudes Católicas con sus banderas y estandartes.

Traen los peregrinos vallisoletanos un bastón del que fué llorado Arzobispo de aquella archidiócesis, Dr. Gandásegui, y un pastoral de oro y piedras preciosas, que serán ambos ofrecidos a la Santísima Virgen del Pilar.

Ayer por la noche fué hecha la presentación de la peregrinación a la Virgen y esta mañana los peregrinos han asistido a un solemne pontifical oficiado por el Prelado. La Misa ha sido cantada por la Coral Vallisoletana, la cual dará un concierto esta noche en el acto de apertura del Congreso Mariano, que comienza

a las cinco y media de esta tarde.—Cifra.

Ciudad Real.—Ha sido con certado un empréstito de seis millones de pesetas entre el Banco de Crédito Local de España y el Ayuntamiento para realizar diversas obras de saneamiento, embellecimiento y ornato de la población. Después de la firma se visitó las instalaciones de pantano de Gaset que suministra el agua a la capital.—Cifra.

Valencia.—En los centros competentes de esta capital se estima que la cosecha de la naranja alcanzará este año un 40 o un 50 por ciento de la producción mejor y que el fruto será de una calidad inmejorable.—Cifra.

Zaragoza.—Esta mañana y en la Plaza de Paraíso se ha celebrado el acto del homenaje que la ciudad de Zaragoza rinde a las fuerzas que componen la 51 División que mandó el general Suro y que tanto se distinguieron por su heroísmo durante la guerra.

El acto ha consistido en una Misa de campaña celebrada en dicha plaza y a continuación ha tenido lugar el acto de la entrega por el alcalde de la ciudad de las banderas y de los estandartes a los diferentes regimientos que componen la guarnición de la 51 División.

Al acto, que resultó brillantísimo, concurrieron todas las autoridades y jerarquías del Movimiento y terminó con un gran desfile en el que tomaron parte las fuerzas de los cuatro regimientos a los que les fué regada la bandera.—Cifra.

Zaragoza.—Esta tarde, a las cinco ha comenzado sus sesiones el Congreso Mariano. Asisten al mismo varios reverendísimos Prelados de España, y fué presidido por el Arzobispo, doctor Domenech. Se encontraba también en este acto el Director General de Primera Enseñanza, don Romualdo de Toledo, quien

# Se desmiente que Italia y Alemania lleven a cabo una Entente, excluyendo de la misma a Turquía

## Los cañones alemanes atacan a un convoy inglés en el Canal de la Mancha

Roma.—De fuente oficial y competente se desmiente la noticia de origen inglés según la cual Italia y Alemania iban a intentar la formación bajo el Eje, de un Entente con Rumanía, Grecia, Yugoslavia y Al-

bania y en la que no entraría para nada Turquía.—Efe.

Berlín.—Esta mañana los cañones de largo alcance de la costa alemana abrieron fuego contra un buque petrolero británico que iba escoltado por

varios destructores ingleses y que atravesaba el Paso de Calais. La artillería actuó disparando certeramente y llegando a alcanzar a algunos de los buques que componían el convoy.—Efe.

# BURSATILES

Datos facilitados por el Banco de Vitoria:

- BOLSA DE BILBAO**
- Interior, 89,75.
- Idem convertido, 103,25.
- Tesoros 3% 1939, 100,75.
- Idem 3% 1940, 101.
- Banco de España, 378.
- Banco de Bilbao, 235.
- Banco de Vizcaya, serie A, 254.
- Banco de Vizcaya, serie B, 315.
- Navierra Aznar, 1.400.
- Navierra Vascongada, 440.
- Marítima Nervión, 1.200.
- Marítima Unión, 670.
- Navierra Guipuzcoana, 235.
- Hidroel. Ibérica, 201.
- Idem Española, 230.
- Explosivos viejos, 410.
- Idem nuevos, 337.
- Sid. del Mediterráneo, 41,50.
- Minas del Rif, 256.
- Felgueras, 172.
- Resineras ordinarias, 187,50.

**BOLSA DE MADRID**

- Interior, 89,50.
- Exterior, 103,50.

- Amort 5%, con impuesto, 103,50.
- Idem convertido, 103.
- Idem 4% 1928, 103.
- Idem 4% 1935, 103,50.
- Idem 3% 1928, 89,50.
- Tesoros 3% 1939, 100,75.
- Idem 3% 1940, 101.
- Banco de España, 380.
- Banco Central, 68.
- Banco Español de Crédito, 320.
- Tabacos, 225.
- Azucareras ordinarias, 59,50.
- Telefónicas preferentes, 128.
- Telefónicas ordinarias, 164.
- Explosivos viejos, 414.
- Idem nuevos, 350.
- Minas del Rif, 254.
- Guindos, 299.
- Felgueras, 194.
- Mengemor, 205.
- Hidroel. Española, 234.
- Alberches, 80.
- Petróleo, 155.

# Cupón pro ciegos

En el sorteo correspondiente al día de hoy ha resultado premiado el número 972.

Lea usted PENSAMIENTO ALAVES

# Procedente de Nueva York y la Habana llega el "Marqués de Comillas"

La Coruña.—Ha llegado a este puerto el vapor de la Compañía Trasatlántica Española, "Marqués de Comillas", que viene de Nueva York y La Habana con cargamento y pasajeros para España.

Quince de los pasajeros desembarcados en La Coruña, proceden de Nueva York y setenta y nueve embarcaron en La Habana, entre ellos cuarenta y seis son repatriados.

Ha cogido en este puerto, al zarpas para Bilbao, 15 pasajeros.

Mañana es esperada la llegada al puerto del Abra, atracando en el muelle de Santurce. Los pasajeros desembarcarán por la mañana.—Cifra.

Lector católico: Se acerca el gran Día de las Misiones, que es el Domingo Universal de la Propagación de la Fe.

¿Sabes cuál es tu obligación en ese día?

Mañana miércoles, y en la Iglesia de San Antonio, dará comienzo un Novenario de Misas, a las ocho, en sufragio del alma de DON ANTONIO AGUIRRE Y ACHA (q. e. p. d.) La familia invita a sus amistades.

PE...  
Vitoria  
Rooseve...  
do  
El Gobier...  
Is  
Washington...  
te de la Repu...  
ricana. Rooseve...  
esta mañana ul...  
rencia de dos h...  
mirante jefe de...  
Estados Unidos...  
con el amirante...  
A la salida...  
el presidente...  
festó a los per...  
conferencia de...  
había estado de...  
de problemas q...  
defensa nacion...  
a la marina. Pr...  
a ser creada u...  
conjunta en lo...  
y si ciertos bu...  
americanos hab...  
La guer...  
Formacio...  
de  
Roma.—Cuar...  
las fuerzas arma...  
Comunicado nú...  
respondiente al...  
de octubre de 1...  
Nuestras for...  
han atacado las...  
pedos y los dep...  
rantes en las Is...  
el curso de esta...  
tablaron comba...  
zas británicas...  
siendo derriba...  
gimo. Uno de...  
tos no ha regres...  
En el África...  
habido actividad...  
nas rápidas ita...  
La aviación a...  
bas y con fueg...  
doras a unas c...  
zadas enemigas...  
kilómetros al Su...  
rani, siendo im...  
de los autos blin...  
EDIT...  
Pasear es p...  
OCTUBRE...  
meida en...  
el cine. O dean...  
arriba y calle...  
Dato. A pesar...  
de nuestra...  
había en nustr...  
centra, en los...  
muchos vitoria...  
rea que no fue...  
murar o la de...  
po. ¿Cuál? He...  
arie. Temas de...  
mas literarios...  
Mantenían el...  
la Atenas del...  
banse impresio...  
dos, en busca...  
rizonés, en pr...  
ración, necesari...  
terarios o arti...  
invierno. ¿Se...  
mañana, aque...  
de cultura? H...  
mos?—varios...  
barajan varios...  
lizan gestiones...  
nca aún hay f